

A LEUR CHÈRE ET DOUCE MEMOIRE

Pour la *Semaine Religieuse*.

Monsieur, Madame,



NE amère tristesse se mêle peut-être à votre plaisir, quand vous préparez les étrennes de vos enfants. Il y en a qui manquent — qui manqueront toujours — dont vous ne verrez plus la joie.

Vous les avez perdus, comme on dit dans le langage de la terre.

Il suffit d'un mot, d'une circonstance pour que l'inguérissable blessure se rouvre au plus profond de votre cœur — pour que les souvenirs endormis surgissent tout-à-coup cruels et tendres, et ces jours si chers aux enfants vous apportent bien des regrets, bien des tristesses.

C'était si doux à voir la joie de ces petits. Avec quel charme vous suiviez les émotions de l'attente dans ces cœurs si frais. Oh ! les rêves de ces têtes blondes qui reposent aujourd'hui dans le cercueil ! Et que ne donneriez-vous pas, pour pouvoir encore faire plaisir à ces enfants que la mort vous a pris ?

Leur faire plaisir ! Monsieur, Madame, vous le pouvez toujours, c'est justement ce que je veux vous rappeler. Vous le savez, ces enfants dont la terre a reçu la pure poussière, ils ne sont point des *ancients*, ils sont des *bienheureux*. Vous ne les voyez plus, mais eux vous voient toujours. Dans cet océan de délices où ils se jouent, ils ne vous ont point oubliés. Ils vous suivent avec une divine tendresse, ils n'ignorent rien de ce que vous faites et quel plaisir vous leur feriez, si, en souvenir d'eux, pour honorer leur chère petite mémoire, vous donniez des étrennes aux enfants pauvres.

Durant ces fêtes de Noël et du jour de l'an, aux enfants riches, déjà blasés, les étrennes arrivent de tous côtés, mais les enfants pauvres ne reçoivent rien. Et à ces petits qui manquent de tout, qui s'étiolent privés de toute joie, il est si facile de donner du bonheur. Soyez-en sûrs, un vêtement neuf les jettera dans le ravissement ; une poupée, un jouet bien choisi leur donnera des jouissances merveilleuses et sans nombre.

Au nom de vos anges envolés, de ces anges à qui vous avez donné la vie, ayez pitié des enfants pauvres. Faites des heureux. C'est si facile, c'est si bon, c'est si doux !